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arissimi cittadine e cittadini, 
il periodo estivo appena tra-
scorso è stato caldo, sia dal 

punto di vista meteorologico, sia 
per la ricchezza di eventi e azioni 
territoriali.  
Si sono appena concluse, con gran -
de successo di partecipazione e pos-
sibilità di socializzazione, le due 
tra dizionali feste parrocchiali; voglio 
sinceramente ringraziare Don Giu-
seppe, Don Alessandro, Don Gian-
piero e tutti i volontari che si sono 
adoperati per l’ottima realizzazione.  
A tal proposito mi piacerebbe aprire 
la parentesi sul valore aggiunto per-
sonale che ha rappresentato per me 
quest’anno, come negli anni scorsi, il 
poter servire ai tavoli in alcuni mo-
menti: un gesto che dà conferma alla 
mia prioritaria passione da sindaca e 
cioè quella di poter servire “a tutto 
tondo” i cittadini del comune che am-
ministro. 
Permettetemi di rinnovare gli auguri 
a Fra Matteo Antollini, il nostro con-
cittadino, che con una celebrazione a 
lui dedicata abbiamo accolto con il 
nuovo ruolo di Presbitero Carmeli-
tano; a lui l’augurio che la carità, 
l’ascolto e l’empatia possano conti-
nuare ad es sere gli strumenti della 
sua vita.   
Anche il palinsesto degli eventi co-
munali R-Estate a Malnate è stato 
ricco e variegato e ha visto il coinvol-
gimento non solo dell’assessorato 
alla cultura e sport ma anche delle 
associazioni del territorio. 
Molti i progetti che l’amministrazione 
ha portato avanti durante questo pe-
riodo anche in preparazione della ria-
pertura delle scuole e della ripartenza 
delle attività commerciali e industriali.  
Si è cercato infatti di asfaltare le 
principali strade di collegamento 
della città proprio in questo periodo 
per ridurre al minimo i disagi viabi-
listici; finalmente dopo molti anni 
sono state riqualificate strade co -
me via Primo Maggio, via Ravina, 
via Caprera, via Matteotti, via Mon -
te Cervino, via Cavalier Brusa, per 

ricordarne solo una parte.  
Un’attenzione particolare è stata po -
sta alla sicurezza stradale attraverso 
la sistemazione dei percorsi ciclo-pe-
donali e degli attraversamenti, so-
prattutto in prossimità delle scuole o 
punti di interesse, cercando di abbat-
tere, dove possibile, le barriere archi-
tettoniche.  
La volontà di questa amministrazione 
con l’istituzione di un tavolo di lavoro 
dedicato al progetto del PEBA (Piano 
Eliminazione Barriere Architettoni-
che) è stata sin dai primi momenti 
quella di cercare di eliminare gli osta-
coli architettonici e progettare il futuro 
con questa particolare attenzione 
verso i diversamente abili o per chi 
conduce i bambini in passeggino. 
Chiaramente il lavoro è lungo e ri-
chiederà costanza e attenzione nel 
tempo. Voglio ringraziare tutti i citta-
dini e le associazioni che si stanno 
prodigando affinché, in modo costrut-
tivo, tutte le criticità vengano prese in 
considerazione. 
Quando si amministra una città 
spesso ci si trova davanti a situazioni 
complesse da gestire e criticità da af-
frontare che vanno valutate nella loro 
interezza. Come sindaca vorrei avere 
in alcune circostanze la bacchetta 
magica per poter risolvere tutto ma 
questo non è possibile, ma solo gra-
zie al grande lavoro di squadra si 
possono gestire certe criticità, innan-
zitutto dandosi delle priorità e quindi 
facendo scelte che in alcune situa-
zioni non accontentano tutti.  
Questo è ciò che è accaduto quando 
la squadra di pallavolo Yaka Volley 
ha vinto il campionato maschile e si 
è qualificata per la Serie A3; si è sco-
perto che il nostro bellissimo palaz-
zetto non era adeguato alle regole 
del nuovo campionato a causa di 22 
cm mancanti in altezza del soffitto. La 
squadra ha deciso di rinunciare 
anche per il grande sforzo econo-
mico richiesto alla società per il pas -
saggio di categoria, ma la passione e 
la tenacia dimostrata nel ricominciare 
ha entusiasmato tutti. Ho avuto occa-

sione di parlare più volte con i re-
sponsabili della società a partire da 
Franco Daverio, agli allenatori, ai gio-
catori, in particolar modo mi hanno 
colpita le parole del giovane capitano 
Marco e del suo compagno di squa-
dra Andrea, che hanno dimostrato 
tanta maturità e volontà di andare 
avanti più uniti che mai. Anzi mi 
hanno esternato la volontà di far co-
noscere meglio la squadra e i ragazzi 
al territorio mettendosi a disposizione 
per eventi, iniziative oltre che per il 
volontariato locale.  
Non vi nascondo che mi sono com-
mossa nell’ascoltare questi giovani 
che sicuramente dall’esperienza del -
la pandemia hanno imparato che la 
cosa più importante sono i valori e gli 
affetti che vanno coltivati e preser-
vati: un bellissimo esempio per il no-
stro territorio e la dimostrazione che 
come adulti siamo riusciti a fare rete 
nell’educare e seminare sani principi. 
Ora noi come amministrazione in-
sieme alla società sportiva cerche-
remo di trovare soluzioni e fondi di 
finanziamento per risolvere anche il 
problema delle altezze del palazzetto 
per il futuro, certamente non pos-
siamo fare promesse, ma credo che 
possiamo già essere tutti orgogliosi 
dei risultati raggiunti. Grazie ragazzi 
avanti tutta! 
La scuola è iniziata, le attività spor-
tive, ricreative e religiose sono alla 
linea di partenza per cui non mi resta 
che augurare a tutti i nostri ragazzi… 
Buon inizio!! 

La vostra Sindaca 
Irene Bellifemine
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ella serata di venerdì 15 settembre si sono 
svolte presso l’Aula Magna “Falcone e Bor-
sellino” due riunioni dedicate ad una prima 

discussione relativa alla variante generale del Pia -
no di Governo del Territorio. Una dedicata ai pro-
fessionisti attivi sul territorio, l’altra alla cittadinanza. 
Un’occasione importante per incontrare la squadra 
di professionisti che stanno lavorando al progetto, 
guidata dall’Architetto Massimo Giuliani, coadiuvato 
dai colleghi Giovanni Sciuto e Licia Morenghi. 
Per cittadini e professionisti è stato possibile con-
tribuire alla redazione del Piano attraverso osser-
vazioni, fin dal dicembre dello scorso anno, e sarà 
possibile farlo fino al prossimo 28 settembre. L’uffi-
cio urbanistica ed edilizia privata del Comune è ov-
viamente a disposizione a dare informazioni a chi 
ne avesse bisogno. 
Gli step successivi prevederanno altri incontri pub-
blici di confronto con i progettisti oltre che le discus-
sioni politiche all’interno degli organi amministrativi 
(Consiglio Comunale e Commissione territorio). Ov-
viamente ogni piano porta con sé delle valutazioni 
sullo sviluppo passato del territorio e su quelle che 

sono le prospettive del futuro, con le sfide che at-
tendono il nostro territorio dal punto di vista clima-
tico e ambientale. 
Lo sforzo politico amministrativo deve essere ov-
viamente quello di cercare di far incontrare i propri 
desiderata con quelli di chi vive e lavora sul nostro 
territorio, con l’obiettivo di costruire un Piano di Go-
verno del territorio che sia quanto più soddisfacente 
per tutte le parti in causa. 
La Malnate del futuro dipende dalle azioni che met-
tiamo in campo oggi, e tutti i malnatesi che hanno 
a cuore la nostra Città devono sentirsi parte in 
causa in questo percorso che speriamo possa la-
sciare un’impronta positiva e duratura sul nostro 
territorio. 

Jacopo Bernard 
Vicesindaco,  

Assessore all’Urbanistica,  
Edilizia Privata,  

Suap - Distretti del Commercio,  
Ecologia (servizi di Igiene Urbana),  

Ambiente, Manutenzione (Verde)  
e Transizione energetica

N
IL PGT. PROGRAMMIAMO IL FUTURO
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PROGETTI FINANZIATI DA PNRR  DISTRETTO DI VARESE
ondivido con Voi il risultato ottenuto nell’Ambito 
Distrettuale di Varese (di cui fa parte anche il Co-
mune di Malnate) nel contesto del piano nazio-

nale di ripresa e resilienza (PNRR) finanziato dall’Unione 
Europea: si sono ottenuti finanziamenti per la realizza-
zione di 5 progetti per il periodo 2023/2026. 
1. Programma per l’implementazione delle linee di in-
dirizzo sull’intervento con bambini e famiglie in situa-
zione di vulnerabilità (P.I.P.P.I.) - Piano di lavoro edito 
dal Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali e dal-
l’Università di Padova 
Il progetto dal titolo “La famiglia - Uno nessuno centomila” 
punta a prevenire l’istituzionalizzazione dei minori e tende 
a favorire il sostegno alle famiglie fragili.  
Sono coinvolti i servizi sociali professionali e una equipe 
multi professionale.  
I beneficiari sono i bambini e le bambine e le loro famiglie 
in situazioni di vulnerabilità (30 nel triennio). 
Il contributo concesso è di € 210.000. 
2. Prevenzione del Burn Out 
Il progetto punta a prevenire il Burn Out degli operatori, 
supportandoli nel loro percorso professionale, attraverso 
le seguenti azioni: 
- supervisione di gruppo monoprofessionale e per area 
tematica 
- supervisione individuale personale 
- supervisione organizzativa dell’equipe. 
È rivolto a 50 operatori dell’ambito distrettuale. 
Il contributo concesso è di € 148.527. 
3. Supporto anziani non autosufficienti 
Il progetto dal titolo “Intrecci di Comunità” è rivolto a 12 
anziani non autosufficienti e si propone le seguenti azioni: 
- potenziamento della rete integrata dei servizi legati alla 
domiciliarità 
- riqualificazione di spazi abitativi e dotazione strumentale 
tecnologica. 
Il contributo concesso è di € 204.000 per la prima azione 
e di € 96.000 per la seconda azione. 
4. Housing Sociale 
Il progetto dal titolo “La Casa dell’accoglienza” è rivolto a 
persone in stato di grave marginalità sociale ed econo-

mica e punta a realizzare le seguenti azioni: 
- realizzazione di alloggi/strutture di accoglienza finalizzati 
al reinserimento e all’autonomia 
- equipe multidisciplinare per la presa in carico delle per-
sone in difficoltà, realizzazione di un lavoro di rete e at-
tuazione di borse di lavoro. 
Il contributo concesso è di € 708.000. 
5. Stazioni di posta 
Il progetto dal titolo “La casa dell’accoglienza di via Ma-
spero n. 20” si rivolge a persone senza fissa dimora e/o 
in gravissimo stato di fragilità. 
Il progetto si propone le seguenti azioni: 
- apertura stazioni di posta 
- coinvolgimento di attività di volontariato a rafforzamento 
dei servizi offerti. 
Il contributo concesso è di € 1.080.000. 
Finanziamenti importanti che saranno d’aiuto ai Comuni 
del Piano di Zona di Varese. 

Maria Croci 
Assessore ai Servizi Sociali,  

Servizi Educativi, Anziani,  
Università della Terza Età,  

Pari Opportunità, Gentilezza  
e direttrice responsabile  

di Malnateponte

C

Buona lettura a tutti.  
Invitiamo chi intende inviare articoli per il 
prossimo numero a farlo entro il 15 ottobre, 
indirizzandoli a malnateponte@comune.mal-
nate.va.it. Il giornale verrà poi diffuso nel 
mese di ottobre. 

Maria Croci e il Comitato di Redazione 
(Diego Bonometti, Marco Damiani, Udo De Castro, 

Nicola De Luca, Eugenio Galli, Daniel Genualdi,  
Sara Martinelli, Antonella Ruggiero)

APPUNTAMENTO  
AD OTTOBRE

L’Amministrazione comunale condivide  
la gioia dell’assessore Carola Botta  

per l’imminente matrimonio. 
Augura agli Sposi Carola e Matteo  

tanta Felicità.

UNIVERSITÀ DELLA TERZA ETÀ 
Si informa che a partire da venerdì 20 ottobre ri-
prenderanno le conferenze dell’“Università della 
Terza Età” presso il museo Mario Realini. 
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AL VIA I NUOVI LAVORI IN CITTÀ
ari concittadini 
da lunedì 18 settembre inizieranno i lavori 
per la posa, ex novo, della condotta fognaria 

in via Zara, alla Folla di Malnate. Un’opera indi-
spensabile e non più derogabile che permetterà 
di evitare le pesanti sanzioni economiche che l’UE 
prevede in casi come questo. 
I lavori, data la particolare conformazione della via 
(a fondo cieco e particolarmente stretta), avranno 
un impatto notevole sugli abitanti della zona, che 
sono comunque stati informati in due successive 
riunioni con amministratori e rappresentanti di 
Alfa, la società pubblica che gestisce le fognature. 
In particolare via Zara risulterà pienamente e si -
cu ramente accessibile ai pedoni e ad eventuali 
mezzi di soccorso in ogni momento, mentre a 
seconda della posizione degli scavi verrà pre-
cluso parzialmente o totalmente il transito auto-
mobilistico privato. Che sarà tuttavia pienamente 
garantito, per tutta la via, nei giorni di sabato e 
domenica. 
Successivamente, anche la statale Briantea verrà 
interessata per alcuni giorni dai lavori, poiché la 
nuova conduttura fognaria dovrà essere allacciata 
al collettore delle Gere. 

Il crono-programma prevede il termine dei lavori 
entro la fine dell’anno. 
Nei primi giorni di settembre è stato protocollato 
in Comune il documento contenente l’istanza di 
autorizzazione e la richiesta di usare infrastrutture 
comunali per scavi e opere civili finalizzate allo 
sviluppo della rete in fibra ottica da parte della so-
cietà Open Fiber, aggiudicataria in Regione Lom-
bardia del bando “Piano Italia 1 Giga” finanziato 
con fondi PNRR. 
Un’opera oggigiorno indispensabile, soprattutto 
per lo sviluppo delle attività economiche del no-
stro paese che potranno finalmente avvalersi di 
una linea internet a banda ultra-larga. Siamo in at-
tesa di prendere contatto con i responsabili della 
società per definire il calendario dei lavori di posa 
dell’infrastruttura, che, una volta stabilito, verrà 
comunicato attraverso i canali 
istituzionali.  

Paolo Albrigi 
Assessore ai Lavori Pubblici,  

Mobilità Urbana (PUMS),  
Viabilità / Strade,  

Manutenzione (Stabili, Reti),  
Servizi Cimiteriali

C

MALNATE 
Via G. Brusa, 19 - Tel. 0332.1956445 - 348.2332217 

spilegavarese@cgil.lombardia.it

Patronato Inca 
Pensioni, Reversibilità, 
Invalidità, Legge 104,  
Ricostituzioni,  
Trattamenti di Famiglia 
 
CAAF - Assistenza Fiscale 
Mod. 730, ISEE, Red 

Scarica 
la nuova APP  

Spi Lombardia

PARTECIPA ANCHE TU!

28 SETTEMBRE 
dalle 10.00 alle 12.00 

via Nino Bixio, 37 
Varese
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“LA CITTÀ DEI BAMBINI” E I PROGETTI CON LA SCUOLA
ari concittadini, con l’inizio della scuola, ogni 
anno l’Amministrazione sottopone all’Istituto 
Comprensivo tutte le progettualità legate alla 

Città dei Bambini, che si realizzeranno durante 
l’anno. Tali iniziative diventano parte integrante 
dell’offerta formativa della scuola. 
Vengono proposti tre nuclei tematici fondamentali: 
1. un’esperienza di educazione all’autonomia 
Il Comune di Malnate propone dal 2012 la mobilità 
autonoma dei bambini e dei ragazzi, creando le con-
dizioni per cui bambini e ragazzi possano muoversi 
autonomamente all’interno della città. Per l’anno 
2023/24 si propongono uscite per le classi 4e della 
primaria, il cui obiettivo sarà far conoscere i corsi 
d’acqua della nostra area geografica. Il tema dell’ac-
qua ci consente di affrontare tematiche fondamentali 
e vitali per la vita dell’uomo, si cerca quindi di creare 
nel ragazzo conoscenze e attenzioni per la forma-
zione di un bambino che si senta “cittadino del 
mondo”. Conosceranno gli elementi tipici del nostro 
territorio legati ai corsi dell’Olona e del Lanza, sem-
pre guidati da figure esperte. 
Ci sarà inoltre, come sempre, il corso dei buoni pe-
doni, realizzato dalla Polizia locale per le classi 3e e 
4e con un’uscita sul territorio in primavera. 
2. un’esperienza di educazione alla democrazia 
Si procede con il consiglio dei bambini attraverso 
l’estrazione dei nuovi consiglieri, verso la metà di ot-
tobre e a fine mese la cerimonia di investitura, all’in-
terno del Consiglio Comunale congiunto.  
La nomina dei consiglieri avverrà sempre per sor-
teggio e avrà durata biennale. Viene presentato già 
alla scuola un calendario con le diverse date degli 
incontri del consiglio dei bambini. I consiglieri incon-
treranno durante l’attività il sindaco, gli assessori e 
i consiglieri per esporre le loro idee e criticità. 

Il 17 novembre i consiglieri attualmente in carica 
(2022/23) vivranno la bellissima esperienza della vi-
sita al Quirinale, potendo così conoscere da vicino 
una delle istituzioni più importanti della nostra Re-
pubblica. 
3. sana alimentazione 
È un percorso conoscitivo che parte dalla scuola 
dell’infanzia fino alla secondaria e ogni anno svi-
luppa un tema diverso specifico per età, anche at-
traverso attività ludico-didattiche. 
Si propone la colazione per le materne, sostenibilità 
ambientale e risparmio dell’acqua per le classi della 
primaria, alimentazione e sport per la secondaria. 
Continueranno anche i momenti di educazione alla 
genitorialità pensati dall’Amministrazione per aiutare 
le famiglie ad affrontare il difficile tema dell’educa-
zione sentimentale e/o emotiva dei ragazzi, a cui 
fanno riferimento le pagine della cronaca recente. 
Un percorso di educazione alla non violenza che 
punta sulla trasmissione di valori positivi e fondanti 
per i nostri ragazzi con l’aiuto di esperti del settore.  
Proseguono anche gli spettacoli per i bambini della 
scuola primaria, in linea con le tematiche del pro-
getto della “Città dei Bambini”. Il primo sarà ad otto-
bre, a breve divulgheremo la locandina, ma posso 
anticipare che avrà a che fare con lo sviluppo delle 
autonomie dei nostri bambini e sarà caratterizzato 
da un percorso esplorativo molto particolare.  
Auguro un buon anno scola-
stico a tutti i nostri bambini e ra-
gazzi, alle loro famiglie e ai loro 
insegnanti. 

Nadia Cannito 
Assessore al Bilancio,  

Patrimonio, Lavoro  
e Città dei Bambini

C
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ari concittadini, ben ritrovati. 
Questa è stata un’estate ricca di appuntamenti 
per tutte le età e la partecipazione è stata molta. 

Ma non ci fermiamo qua, anche i prossimi mesi ve-
dranno numerose manife-
stazioni organizzate da 
Am ministrazione e Asso-
ciazioni del territorio.  
Tra i prossimi eventi, gio-
vedì 21 settembre “Festa di 
San Matteo” organizzata 
dal Comitato di Quartiere 
Centro, Folla e Barag gia; 
poi, la festa dell’AVIS per i 
suoi 70 anni, sabato 23 
settembre all’oratorio di 
Malnate, mentre sempre il 
23 all’oratorio di Gurone si 

terrà lo spettacolo della compagnia “Traballanti”. 
Non mancheranno le presentazioni dei libri con l’ac-
cademia dei Curiosi, l’evento del Dono Day l’8 di ot-
tobre, spettacoli teatrali con l’Anima delle Mamme, 
concerti con il Corpo Filarmonico Cittadino e molto 
altro. Per poi arrivare al fitto periodo del Natale, sul 
quale ci siamo già messi all’opera per creare qual-
cosa di unico.  
Un ringraziamento a tutte le associazioni che lavo-
rano costantemente per tutti quanti noi!  
Rimanete sempre aggiornati 
tramite i nostri canali social, Fa-
cebook, Instagram e il sito del 
Comune. 

Carola Botta 
Assessore alla Cultura,  
Sport, Comunicazione  

e Giovani

UNA MALNATE RICCA DI EVENTI!

C



Trasportosettembre 2023

9

all’11 settembre, primo giorno di 
scuola, è iniziata una nuova 
esperienza di autonomia per i 

ragazzi e le ragazze della Scuola Se-
condaria di Primo Grado che necessi-
tano di trasporto per raggiungere la 
scuola e rientrare a casa. Gli alunni 
hanno iniziato ad utilizzare il mezzo di 
Trasporto Pubblico Locale. 
Come anticipato i ragazzi in questa 
fase sperimentale non sono lasciati 
soli, durante il tragitto è infatti presente 
un educatore e al mattino anche un “vo-
lontario”, il signor Marcello che ringrazio 
per la disponibilità. Ho avuto modo an-
ch’io di sperimentare il percorso in vari 
momenti per verificare di persona. Il 
primo giorno anche il Dirigente Scola-
stico ha condiviso con i ragazzi sia il 
viaggio di andata che di ritorno. Attual-
mente ci sono circa una quarantina di 
ragazzi che utilizzano il mezzo. Un gra-
zie doveroso anche al personale FNMA 
per la loro attenzione e di sponibilità nel 
far partire questo progetto così impor-
tante per l’Autonomia dei ragazzi e 
delle ragazze. 

Maria Croci

NUOVA ESPERIENZA DI AUTONOMIA

D





settembre 2023 Gruppi consiliari

Sono più di tre milioni gli italiani che pur lavorando ricevono 
una retribuzione che non supera la soglia di povertà. Eppure 
nella maggior parte dell’Europa, 21 paesi su 27 hanno fis-

sato un salario minimo, che viene aggiornato in base all’aumento 
dell’inflazione. La nostra Costituzione, all’articolo 36, stabilisce che 
al lavoratore sia riconosciuta una retribuzione giusta, proporzio-
nata alla quantità e qualità del lavoro svolto e che garantisca a lui 
e alla sua famiglia una esistenza libera e dignitosa. 
Per questi motivi il Partito Democratico, assieme a un’ampia coalizione 
di partiti di opposizione, ha presentato in parlamento una proposta di 
legge che prevede, come misura principale, che nessun lavoratore 
possa ricevere una retribuzione oraria inferiore a 9 euro all’ora. 
Oltre a ciò, la proposta di legge contiene ulteriori misure che vanno 
a rispondere alle principali obiezioni che vengono mosse all’intro-
duzione del salario minimo. Infatti questo non si applica a solo be-
neficio dei lavoratori dipendenti, ma in tutti i casi in cui è possibile 
stabilire una relazione tra prestazione effettuata e tempo impie-
gato per effettuarla, e quindi anche per i collaboratori, per i con-
tratti di agenzia e per altri lavoratori autonomi. 
Inoltre la soglia proposta non rischia di abbassare altri minimi retri-
butivi eventualmente più alti di 9 euro stabiliti nei contratti di settore, 
poiché la proposta stabilisce che ai lavoratori di ciascun settore 
siano riconosciuti i trattamenti economici complessivo e minimo 

previsti dal contratto collettivo firmato 
dalle associazioni sindacali e datoriali 
comparativamente più rappresentative, e 
che in ogni caso non possa essere infe-
riore ai 9 euro all’ora. In questo modo si 
preserva il ruolo della contrattazione col-
lettiva da un lato, e si disinnesca il mec-
canismo dei contratti pirata dall’altro, 
andando a riconoscere come rappresentativi per un settore priori-
tariamente i contratti firmati dalle associazioni sindacali confederali, 
ossia da categorie associate a CGIL, CISL, UIL. 
Infine, il minimo salariale fissato a 9 euro all’ora in prima applica-
zione, sarà aggiornato periodicamente da una commissione isti-
tuita appositamente dal Ministero del Lavoro, di cui faranno parte 
rappresentanti sia istituzionali che e delle parti sociali comparati-
vamente più rappresentative. 
Per questi motivi ci stiamo mobilitando nelle istituzioni e nel paese. 
Abbiamo bisogno del supporto di tutti per far passare la proposta 
in parlamento. Per questo chiediamo di firmare la petizione online 
sul sito www.salariominimosubito.it o nei banchetti che allestiremo 
nelle piazze. Perché per noi lavoro e povero non devono più 
stare nella stessa frase. 

PD Malnate 

Sosteniamo la petizione per una giusta 
retribuzione con il salario minimo

on si sono fermati nemmeno per l’estate i tanti pro-
getti che questa Amministrazione ha avviato.  
Dunque facciamo il punto della situazione che per 

motivi di spazio dovrà essere necessariamente sintetico: 
- sono iniziati i lavori al campo sportivo per installare il nuovo 
manto della pista di atletica e il campo da calcio in erba sintetica.  
- Al Parco Primo Maggio sono a buon punto i lavori per la 
realizzazione della pista ad anello in materiali naturali per-
corribile anche in carrozzina. L’opera è cofinanziata dalla 
Regione e dal Comune grazie a un bando dedicato alla rea-
lizzazione di strutture per disabili.  
- Entro fine mese verranno siglati i contratti con le ditte per 
le altre due opere di ristrutturazione ed efficientamento 
energetico finanziate con i fondi Pnrr: 
- castello del Parco Primo Maggio (ascensore per l’abbattimento 
delle barriere architettoniche, il restauro conservativo delle fine-
stre e del tetto e il rinnovo totale dell’impianto di riscaldamento) 
- area feste di via Pastore (adeguamento sismico della strut-
tura, isolamento del pavimento, impianto di riscaldamento, 
impianti e nuova cucina) 
- in Villa Braghenti sono stati avviati i lavori per la risistema-
zione dei bagni pubblici che erano stati vandalizzati. 
- In via Brusa davanti all’ufficio postale è stato sistemato il 

marciapiede e per l’autunno è previ-
sta la ripiantumazione del tratto.  
- Entro fine dicembre è prevista l’as-
segnazione dell’incarico alla ditta 
che dovrà realizzare la rotonda da-
vanti al Municipio, opera prevista nel 
piano del la mobilità sostenibile; 
- sono in corso le asfaltature (circa 
700 mila euro messi a bilancio tra il 2022 e il 2023) e sono 
stati realizzati quattro nuovi attraversamenti rialzati 
- per via Matteotti si sta redigendo il progetto di riqualifica-
zione urbanistica, che vedrà, fra gli altri interventi, la nuova 
pista ciclo pedonale verso la stazione. 
- Nuovo Polo Civico e biblioteca di Malnate: entro il 28 ot-
tobre i progettisti presenteranno il progetto esecutivo; si 
potrà poi andare in gara per definire la ditta esecutrice e ini-
ziare a pensare a una reale data per l’avvio dei lavori. 
Compiaciuti di vedere realizzati alcuni dei progetti a cui te-
nevamo molto e che contribuiscono a rendere più bella e 
vivibile la nostra città, metteremo in campo tutte le nostre 
energie affinché tutti i lavori iniziati e pianificati possano es-
sere anche realizzati al più presto. 

Malnate Sostenibile

Settembre, i lavori continuano...!
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C’era una volta la favola dell’“eccellenza sanitaria 
della Lombardia”, capace di oscurare quella di 
tutte le altre regioni. Ora, per esami diagnostici su 

patologie importanti, con prescrizioni dei medici di base a 
30-60 gg, siamo arrivati a dover attendere 1 anno!! 
La Regione Lombardia – guidata da tempo immemorabile 
dalle destre – ha inglobato in un unico carrozzone dal nome 
Aria SpA la gestione degli acquisti di beni e servizi in nome 
dell’efficienza, e che gestisce le prenotazioni di visite ed 
esami diagnostici. Gli assessori che si sono succeduti 
hanno promesso di cambiare tutto con un centro unico di 
prenotazione da attivare nel 2023. Fatto? Mavalà: poco 
tempo fa Bertolaso ha ammesso che non arriverà prima del 
2024. Ricordiamo che era una promessa di 7 anni fa. Non 
è strumentalizzazione politica: i sistemi informatici del pub-
blico e degli operatori privati non dialogano. Se a questo 
aggiungiamo un sistema premiale per le cliniche e penaliz-
zante per gli ospedali pubblici si capisce perché le liste d’at-
tesa in Lombardia sono insopportabilmente lunghe. Non per 
tutti: se paghi c’è posto già domani. 
Le aziende private in sanità, come in ogni altro ambito, cer-
cano di massimizzare il profitto che, in questo settore, si 
basa sulla presenza di malati e malattie; non sono quindi 
motivate a rafforzare gli interventi di prevenzione che anzi 

possono produrre risultati antitetici ai 
loro interessi. Il pubblico, invece, più 
investe sulla prevenzione e sulla 
diagnosi precoce più risparmia, ridu-
cendo malati e malattie. Una consta-
tazione banale che mostra come in 
sanità gli interessi del pubblico e 
del privato siano antitetici. Il disastro si completa se chi 
ha la responsabilità della sanità pubblica applica al Servizio 
Sanitario Regionale la logica, gli interessi e l’organizzazione 
tipiche dei servizi sanitari privati. 
La riduzione ai minimi termini della medicina territoriale e 
dei servizi di prevenzione è uno dei risultati più evidenti di 
tale logica. Le liste d’attesa, che rappresentano il disagio 
maggiormente percepito dai cittadini, sono il frutto di 
un’offerta sanitaria trasformata in un bazar, dove la Re-
gione accredita chiunque lo chieda, senza alcuna program-
mazione, controllo e verifica. 
La consapevolezza che curarsi in Lombardia è diventato un 
terno al lotto che dipende dal potere d’acquisto di ognuno 
è ampiamente diffusa. Chi ha governato, e governa tutt’ora 
la regione dovrebbe spiegare perché non ha già realizzato 
quanto ancora adesso continua a promettere... 

Lista Insieme 

C'era una volta



n molti di voi avranno notato che dai primi giorni di Luglio 2023 in via Settembrini sono 
stati installati degli archetti, per essere precisi 82 archetti in 110 metri di carreggiata. 
Come gruppo politico abbiamo ipotizzato che questo lavoro fosse stato pre-

disposto dalla polizia locale quindi abbiamo contattato il nuovo comandante che, 
ignaro dell’artefatto, si è prestato a fare un sopralluogo con noi e che ha consta-
tato direttamente in nostra presenza l’opera. 
Quindi se il nuovo comandante nulla ne sa, abbiamo pensato fosse eredità del pre-
cedente comandante che, contattato telefonicamente (ricordiamo che dal 01/06/23 è 
in servizio presso un altro Ente), ci ha confermato di non aver avuto voce in capitolo. 
Abbiamo fatto un accesso agli atti per capire chi avesse ordinato e pianificato la 
posa di questi 82 archetti e con quali costi, ma soprattutto con quali criteri. 
Sintetizzando ci è stato risposto che: 
- I lavori rientrano nel progetto asfalti 2022 in carico all’Ufficio Lavori Pubblici; 
- per tale categoria di interventi non è previsto il parere viabilistico (quindi si ca-
pisce perché entrambi i comandanti non fossero informati); 
- Fornitura e posa degli archetti costo circa 11.000 €. Archetti di misura di 1 mt di 
larghezza con una distanza tra un elemento e l’altro di 35 cm. 

Recepite le risposte tecniche fornite dagli uffici ci re-
stano dubbi di natura politica: oltre all’inutilità di un 
numero così elevato di archetti, ci è rimasto il dubbio 
su quali criteri razionali siano stati utilizzati visto che 
pochi metri più avanti, in prossimità di una curva pe-
ricolosa, gli archetti hanno distanze maggiori tra loro. 
Inoltre alla nostra domanda, se tale intervento fosse 
rispettoso dei requisiti per le barriere architettoni-
che, ci hanno risposto che “è sufficiente il riscontro di connessioni prive di barriere 
architettoniche su almeno un lato della strada”. Quindi il marciapiede di fronte (che 
scendendo da via Pastrengo si trova sulla destra) con alcuni interventi appena ef-
fettuati, risulterebbe a norma. Noi vi invitiamo a percorrerlo su una carrozzina! 
Di questi archetti ne sarebbero bastati, nemmeno la metà... permettendo con quei soldi 
di eseguire altri interventi, più utili. E ci stupisce che nel 2023 ci si riempia la bocca con 
parole come P.E.B.A. mentre di fatto vengono volutamente realizzate delle nuove barriere 
architettoniche. (es. “un non vedente” col suo accompagnatore di lì non ci passa…). 

Gruppo Lega

Spreco di denaro pubblico?

I

el cuore di Malnate, un’ombra si allunga sul si-
gnificato dell’aggettivo “sostenibile”. 
L’attuale amministrazione comunale, guidata 

dalla coalizione di centrosinistra, ha recentemente tagliato 
nove tigli che un tempo costeggiavano e abbellivano le 
strade del nostro centro cittadino. 
Questa decisione di abbattere tali alberi non è un caso iso-
lato, poiché si aggiunge a una serie di abbattimenti avvenuti 
in passato sotto la guida di Samuele Astuti, anch’egli mem-
bro della coalizione di centrosinistra. Un chiaro segnale di 
continuità in una politica che sembra non tener conto delle 
esigenze di conservazione ambientale e di decoro urbano. 

Un altro aspetto critico riguarda il Piano di Governo del Territorio (Pgt) degli ultimi 
anni. La questione della piscina, tanto desiderata dalla comunità, sembra oggi 
un’opzione insostenibile per la sola giunta comunale. In questo contesto, il cen-
trosinistra ha vanificato le speranze di realizzare una piscina a Malnate. 
L’amministrazione precedente guidata dall’ex sindaco Sandro Damiani aveva 
aperto la strada per una piscina realizzata da privati, completa di spa, nell’area 
cava Cattaneo. Tuttavia, il centrosinistra ha ridotto quest’area a coltivazione agri-
cola, trascurandola fino a renderla incolta e abbandonata. 
Attualmente, il nuovo Pgt è oggetto di discussione, ma le proporzioni volumetriche 
ed edilizie sembrano sollevare dubbi sulla loro equità, alimentando sospetti di fa-

voritismi piuttosto che promuovere una distribu-
zione equa delle risorse. 
Ma torniamo al fulcro della questione: l’ambiente. La 
recente decisione di cementificare e asfaltare nume-
rosi sentieri all’interno del parco naturalistico “Valle 
del Lanza” è un’altra mossa che suscita preoccupa-
zione. Questa opera appare fuori luogo in un’area de-
dicata alla conservazione della natura e alla fruizione 
degli spazi verdi. Si tratta di una scelta che va in contrasto con la promozione della so-
stenibilità ambientale e con la necessità di preservare i polmoni verdi della nostra città. 
Il continuo taglio dei tigli, che rappresentavano un simbolo per Malnate, è solo 
la punta dell’iceberg di una politica che sembra preferire il cemento al verde. 
Parchi, aiuole e fioriere rimangono incolti, piazze, strade e rotonde spoglie di 
fiori, ad eccezione di rari casi gestiti da privati. Questa trascuratezza va a de-
trimento del decoro urbano e dell’identità della nostra città. 
In conclusione, Malnate Sostenibile dovrebbe essere più di un nome accattivante; do-
vrebbe riflettersi in politiche che promuovano la sostenibilità ambientale e il benessere 
della comunità. La conservazione del nostro patrimonio arboreo cittadino, la tutela 
dei parchi naturalistici e una pianificazione urbana più attenta sono passi fondamentali 
per garantire un futuro migliore per Malnate e le sue generazioni future. 
È tempo di una riflessione profonda. 

Lista Fratelli d’Italia 

Il Paradosso di “Malnate Sostenibile”:  
Cemento, Alberi Tagliati e Piscina Perduta

Gruppi consiliarisettembre 2023

13

A sinistra foto marciapiede lato nord che sarebbe a norma, a destra foto lato sud con archetti installati 

N

Ceppo di uno dei Tigli 
abbattuti. L’albero era 

in perfetta salute 



Respira negli alberi e Medita nel Sole

Nel Comune “Gentile” di Malnate, a luglio e ad 
agosto, si è replicato l’evento dal titolo “Re-
spira negli alberi e Medita nel Sole”. Gli in-

contri, organizzati in collaborazione con l’assessora 
alla Gentilezza Sig.ra Maria Croci, sono stati facilitati 
da volontari formati, da Daniel Lumera e da tutors 
esperte, secondo il Metodo My Life Design. Questa 
collaborazione nasce dalla proclamazione di Mal-
nate a “Comune Gentile” e dall’inserimento nella rete 
dei “Comuni Gentili". Il progetto “Comuni Gentili” ger-
moglia dal libro “La Biologia della Gentilezza” scritto 

da Daniel Lumera, maggior esperto nazionale e in-
ternazionale nelle scienze del benessere, e da Im-
maculata De Vivo, scienziata e docente di Harvard.  
È stata una nobile intuizione e intenzione quella di 
portare i valori come: la gentilezza, la bellezza, la 
cooperazione a più persone. In questo contesto va-
loriale, abbiamo voluto far conoscere e dare la pos-
sibilità di sperimentare il benessere psico-fisico, 
attraverso pratiche di Respirazione consapevole e di 
Meditazione.  
Pratiche che permettono una interconnessione in 
ogni sfera della vita: dall’emozionale, al coscienziale, 
allo psicologico, allo spirituale.  
Oggi anche la scienza riconosce questi benefici. Non 
a caso sempre più la Meditazione, che è una pratica 
millenaria, viene utilizzata anche per le cure negli 
ospedali. Importante per noi sottolineare come la 
Meditazione sia una pratica che riguarda la sfera del-
l’essere e non del fare, dal momento che coinvolge 
tutto lo stile di vita di una persona.  
Il modo di porsi nei propri e altrui confronti, l’utilizzo 
di un linguaggio gentile, l’essere empatici verso gli 
altri, la scelta di un’alimentazione consapevole sono 
solo alcuni degli aspetti gentili.  
Sono stati incontri molto partecipati in cui si è con-
diviso un tempo di cura verso noi stessi che non è 
sempre scontato. Abbiamo vissuto valori come ac-
coglienza e gentilezza che hanno permesso di 
creare e di vivere interiormente serenità, vita, li-
bertà, pace.  
Per noi è un onore e una gioia essere al servizio per 
diffondere questi strumenti di benessere, arrivando 
al maggior numero di persone e ancora più impor-
tante è divulgare i valori della gentilezza, della inter-
connessione con tutti gli esseri viventi, della pace, 
del vivere in armonia e della fratellanza. Valori im-
prescindibili per una comunità e direi per tutta l’uma-
nità. Siamo convinti che non sopravviverà il più forte 
ma chi si adatterà meglio. Ecco perché diventa ur-
gente cambiare il paradigma dal “saper fare al saper 
essere”. Siamo convinti che “la gentilezza salverà il 
mondo”. 
Prossimo incontro domenica 24 settembre dalle ore 
9.30 alle ore 12.30 presso il Parco I° Maggio. In caso 
di pioggia presso il Centro Sociale Culturale Lena 
Lazzzari di via Marconi. 

Loredana Dana, Sara Veloce, Marco Sala 
Volontari My Life Design O.d.V. 

Gentilezza settembre 2023
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Dono Day - Giornata del Dono 
8 ottobre 2023

Anche quest’anno 
ab biamo pensato 
a tutti i cittadini di 

Malnate che da anni sono 
attivi e presenti nelle varie 
associazioni che operano 
in ambito culturale, so-
ciale, sportivo, educativo, 
ecologico, ricreativo, par-
rocchiale, di soccorso, 
ecc ecc. 
Ci troviamo domenica 8 
ottobre 2023 verso le 
12.00 presso l’Oratorio di 
Gurone per il tradizionale 
“Pranzo dei Volontari” 
che da diversi anni viene 
realizzato a Malnate ed 
aperto a tutta la cittadi-
nanza. 
È anche un momento di 
Festa e Celebrazione per 
ricordare anche il Dono 
Day, “la Giornata del 
Dono” che nasce come 
progetto di legge (appro-
vato il 14 luglio 2015) allo 
scopo di offrire ai cittadini 
l’opportunità di acquisire 
maggiore consapevolez -
za del contributo che le 
“attività legate alla dona-
zione” possono giovare 
alla crescita della società 
italiana. 
Non dimenticatevi di pre-
notare e di arrivare in 
tempo per prendere po -
sto, perché saremo in 
tanti. 
Caritas Gurone 353.4349551 
o al numero 348.9307452 
entro il 3 ottobre. 

Mauro Sarasso 
Consulta Sociale 
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Grazie a tutti  
e arrivederci al ’24

Anche questa edizione è alle spalle. Grazie da 
tutti i volontari che hanno collaborato con en-
tusiasmo. Grazie a tutti gli artisti, che si sono 

succeduti ogni sera per portare note di gioia e di fe-
stosa convivialità. 
Ma soprattutto grazie a voi tutti che con la vostra vo-
glia di vivere e di divertirvi avete riempito le serate 
della 51a edizione. 
Un caloroso ringraziamento a nome di tutti gli orga-
nizzatori perché con la vostra generosa partecipa-
zione e con la generosità dei “ballerini” abbiamo 
devoluto ben 5.000 euro al volontariato di Solarolo 
(RA). 
La Pre Njmegen è orgogliosa di essere stata ancora 
una volta il tramite della generosità di Malnate e dei 
malnatesi. 
Ed ora un arrivederci al 2024! Nuove sfide all’oriz-
zonte per una manifestazione che non invecchia mai. 

Associazione Pre Njmegen 

“Cùmpagnia 
de la Maschèrpa”

Sabato 30 settembre nel salone dell’Oratorio 
di Malnate la “Cùmpagnia de la Ma-
schèrpa” vi propone una simpatica Com -

media brillante dal titolo: “El vèduv allègher”. 
Un’occasione per una serata ricca di risate e al-
legria. Vi aspettiamo! 

Gianfranco Bottinelli, Maria Croci,  
Carla Ghiringhelli, Mauro Ricchitelli,  

Alvise Luchetta, Simona Glassiani,  
Marco Colombo, Margherita Cinardi,  

Marisa Franzolin, Grazia Bottinelli 

NON ABBANDONATE 
carrozzine, fasciatoi  

o altri oggetti in buono stato 
davanti ai contenitori 
- UMANA o CARITAS -  

Vi chiediamo di portarli presso 
il Centro del Riuso o C.A.V. 

GRAZIE 
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Sabato 28 ottobre alle ore 
17.00 presso il Centro 
Culturale Lena Lazzari, il 

Comitato di Solidarietà Malna-
tese presenta: 
“UN LIBRO …. TI HO DONATO” 
raccolta di poesie in dialetto 

malnatese scritte da Donato Pe-
droli, indimenticato fondatore 
della nostra associazione e pub-
blicato dalla famiglia Pedroli. 

Comitato  
di Solidarietà Malnatese  

Donato Pedroli - ODV

Un libro di poesie in dialetto malnatese 
dell’indimenticato Donato Pedroli
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Sono aperte le iscrizioni al  
corso di formazione per vo-
lontari soccorritori di SOS 

MALNATE che inizierà ad ottobre. 
Abbiamo organizzato una serata di 
presentazione per spiegarti l’impe-
gno e la gioia che un percorso del 
genere lascia nelle nostre vite. Non 
è un percorso per tutti, bisognerà 
studiare ed impegnarsi perché ci 
occupiamo di persone, malate e in 
difficoltà. 
Abbiamo un grande bisogno di 
nuovi volontari e volontarie che vo-
gliano impegnarsi donando il pro-
prio tempo per gli altri. 
Ti aspettiamo giovedì 21 settem-
bre, alle 20.45, presso il Centro 
Ricreativo Anziani Lena Lazzari 
di Malnate, in piazza Libertà 1 alla 
serata di presentazione del corso. 
Ti preghiamo di iscriverti alla se-
rata sul nostro sito www.sosmal-
nate.it. 
Il corso si terrà il martedì e il gio-
vedì dalle ore 20.45 dal 3 ottobre 
presso la sede di SOS MALNATE 
in via I Maggio 10 (se stai leggendo 
questo articolo dopo la serata di 
presentazione di settembre ma 
entro i primi giorni di ottobre con-
tattaci via email a info@sosmal-
nate.it per iscriverti al corso).  
Ti ricordiamo che questo non è un 
corso di primo soccorso generico o 
un corso per la sicurezza in am-
bienti di lavoro: è un corso per vo-
lontari che opereranno a bordo 
di ambulanze e mezzi speciali di 
SOS Malnate. 
Potrai scegliere se effettuare il ciclo 
completo che comprende anche 
l’abilitazione ai servizi di soccorso 
urgenti (120 ore + tirocinio) o fer-
marti al modulo che abilita ai ser-
vizi non urgenti (46 ore + tirocinio) 
o con auto (16 ore + tirocinio).   

Per effettuare volontariato presso 
SOS è fondamentale la formazione 
alla mansione, il nostro non è un 
volontariato improvvisato. Organiz-
zare corsi, in particolare quelli per 
soccorritori, è molto impegnativo e 
abbiamo le forze per organizzare 
pochi corsi. II corso è destinato a 
chi vorrà diventare volontario di 
SOS MALNATE: abbiamo una 
grande necessità di nuovi volontari 
e l’impegno per organizzare i corsi 
di formazione è molto alto. Non ab-

biamo le forze per poter formare 
personale per altri enti. Pertanto se 
non vorrai effettuare volontariato 
da noi ti preghiamo di lasciare il 
posto a chi vorrà intraprendere un 
percorso di volontariato con la no-
stra associazione. 
I corsi per centralinisti saranno or-
ganizzati in un altro momento. 
Ti aspettiamo! Entra a far parte 
della squadra! 

Il Presidente  
Massimo Desiante 

Diventa volontario/a di SOS Malnate: 
aperte le iscrizioni al nuovo corso!
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Il razzismo nelle scuole

Il razzismo nasce dall’ignoranza, 
dalla paura della diversità e dalla 
pigrizia di instaurare dialoghi con 

altre realtà. 
Il razzismo è un fenomeno sociale 
che comporta modi di fare, agire, 
pensare, discriminanti nei confronti 
delle persone; per quanto riguarda il 
colore della pelle, religione, lingua e 
usanze. 
L’integrazione è un processo che 
avviene all’arrivo di una persona in 
un nuovo contesto che non è quello 
d’origine, e viene accolta nella co-
munità. 
Il razzismo è sempre stata una piaga 

sociale e nel corso della storia ha su-
bito numerose modifiche. In origine 
il fenomeno è nato dalla convinzione 
di differenze biologiche, in una se-
conda fase dall’idea di una superio-
rità culturale. La scuola rappresenta 
ad oggi un melting pot di culture e 
differenze non sempre facilmente 
conciliabili, ma l’encomiabile incontro 
tra diverse culture può rappresentare 
e rappresenta una possibilità di cam-
biamento e miglioramento per le 
nuove generazioni. Questo perché è 
un luogo privilegiato in cui possono 
essere sviluppati progetti per edu-
care al dialogo e all’inclusione, e su-

perare questa piaga tramite l’educa-
zione partendo dai più giovani. 
Ci siamo interrogati sul cambia-
mento di questo fenomeno e ab-
biamo raccolto alcuni spunti su cui 
riflettere e ancora non abbiamo tro-
vato delle risposte sicure, essendo 
un fenomeno complesso e ancora 
molto attuale. 
Siamo partiti dalla visione di due 
video ambientati nel mondo della 
scuola, in cui emergeva il tema del 
razzismo; quello che ci ha colpito 
particolarmente era un esperimento 
sociale in cui il professore fingeva di 
essere razzista e si accaniva con 
una nuova studentessa musulmana, 
l’obiettivo era quello di registrare le 
reazioni dei compagni di classe. Ab-
biamo apprezzato la reazione posi-
tiva degli studenti che si sono 
schierati a difesa della loro compa-
gna, avendo il coraggio di andare 
contro un professore, che rappre-
senta l’autorità all’interno delle mura 
scolastiche. 
Ci siamo chiesti quale generazione 
è piu razzista, tenendo in conto dei 
cambiamenti storici e sociali, la ri-
sposta che ci siamo dati è che il fe-
nomeno si è evoluto ma non è in 
declino, ad esempio le nuove gene-
razioni utilizzano maggiormente i 
social media, di conseguenza il fe -
nomeno si è spostato online. Il pe-
riodo del Covid-19 ha velocizzato e 
favorito lo spostamento di questo 
problema sulla rete. 
La promozione della cultura dell’in-
clusione, della conoscenza e della 
relazione empatica tra studenti di 
etnia diversa, è una questione ur-
gente nel nostro paese, all’interno di 
una società ormai molto variegata da 
un punto di vista etnico, per arginare 
razzismo e intolleranza. 
A partire dai giovani, ai quali deve 
essere data la formazione adeguata 
per saper costruire nuovi modelli di 
convivenza e di sviluppo sociale. 

Redazione de La Finestra 
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Un nuovo premio che va nel se -
gno di riconoscere il merito ai 
giovani malnatesi che, con impe-

gno e determinazione, nello scorso 
anno 2022/2023 abbiano frequentato la 
terza classe della scuola secondaria di 
primo grado all’Istituto cittadino, comple-
tando al meglio il loro percorso di studi.  
«È con profonda riconoscenza alla fa-
miglia Carrara e con un pizzico di giu-
sto orgoglio per il ruolo che stia mo 
sempre di più acquisendo nel tessuto 
cittadino – spiega Maurizio Ampollini, 
presidente della Fondazione della Co-
munità di Malnate – che annuncio la 
costituzione da par te della stessa fa-
miglia Carrara di un fondo presso di 
noi in memoria dei genitori Mariella e 
Luigi. Luigi che, come ben ricordiamo, 

ha maturato importanti esperienze 
nell’imprenditoria ed è stato figura di 
spicco nell’ambito sociale malnatese, 
sostenendo diversi progetti e nume-
rose iniziative filantropiche. Non ha poi 
mancato di valorizzare e incoraggiare 
la formazione scolastica e l’intrapren-
denza lavorativa dei gio vani».  
Da qui, la costituzione a opera dei di-
scendenti del fondo di un premio per so-
stenere le giovani eccellenze malnatesi 
nel campo degli studi. 
Per l’edizione 2023 del riconoscimento, 
svolta in collaborazione con l’Istituto di 
via Baracca, l’importo sarà di 2.000 
euro, suddiviso in otto premi di vari im-
porti. 
Quanto alle candidature, nel mese di 
settembre, l’Istituto invierà gli inviti per 

candidarsi a tutti gli studenti che hanno 
sostenuto l’Esame di Stato per l’anno 
scolastico 2022/2023. 
Una commissione, composta da mem-
bri dell’Istituto e della Fondazione, avrà 
il compito di decidere l’assegnazione 
dei premi, sulla base delle valutazioni 
ottenute in sede di Esame, ma anche 
con l’obiettivo di gratificare gli studenti 
che, lungo il periodo degli studi, abbiano 
dimostrato un significativo migliora-
mento, considerando la situazione di 
partenza e quella finale. 
La premiazione avverrà venerdì 27 ot-
tobre alle ore 18.30 presso l’aula Magna 
dell’Istituto, occasione per presentare il 
fondo e le sue progettualità, raccontare 
le sinergie nate tra i due attori cittadini 
e celebrare i giovani del territorio.

Premio Carrara  
per il merito negli studi

ONORANZE FUNEBRI 
 
 

Oldani Renzo

REPERIBILI 24 ORE SU 24 
Via Binaghi, 1 • 21046 Malnate (VA) • Tel. 0332.427852 

Via Mulini Grassi, 10 • 21100 Varese 
Tel. 0332.229401 • Fax 0332.229488 • e-mail: info@ofcampodeifiori.com

Nella sede di via Mulini Grassi, 10 è stata allestita una camera ardente 
con i necessari requisiti a disposizione della clientela.
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Centri Dentali Zanardi... e ritorna il sorriso 

I
l dottor Federico Zanardi, fondatore e guida dei Centri 

Dentali Zanardi, è un professionista dalla carriera im-

portante. Dopo la laurea ha ottenuto il Master di Se-

condo Livello in Implantologia all’Università di Genova e, 

nel 2018, il postgraduate in “Implantology and Oral reha-

bilitation” presso la prestigiosa New York University. La-

vorando in tutte le sedi dei Centri Dentali Zanardi, nella sua 

carriera ha posizionato più di 40.000 impianti diventando 

un punto di riferimento importante per i pazienti, sia lom-

bardi che di altre regioni. 

IMPLANTOLOGIA A CARICO IMMEDIATO 

L’implantologia a carico immediato è uno dei fiori all’oc-

chiello dei Centri Dentali Zanardi. Il paziente viene sotto-

posto a una prima visita nella quale si fa il punto della 

situazione e si verificano le reali condizioni del cavo orale. 

Quindi si pianificano le eventuali sedute in cui il team di 

professionisti lavora per rimuovere le cause batteriche che 

hanno provocato le patologie. Infine ha luogo l’intervento 

chirurgico dopo il quale, entro 48 ore, si posizionano le pro-

tesi fisse provvisorie avvitate, rendendo così più conforte-

vole al paziente la masticazione e agevolando il dentista 

durante i controlli programmati. Le protesi definitive sono 

invece avvitate agli impianti entro 4-6 mesi. E se, in riferi-

mento all’arcata superiore, l’implantologia tradizionale non 

può essere praticata? Il dentista può proporre, eventual-

mente, l’implantologia zigomatica, ugualmente efficace per 

restituire il sorriso al paziente. 

CHI HA PAURA DEL DENTISTA? 

Nel caso in cui il paziente manifesti una particolare situa-

zione di ansia provocata dal timore delle terapie odontoia-

triche, il team di professionisti dei Centri Dentali Zanardi 

può aiutare a ritrovare calma e benessere sfruttando la co-

siddetta “sedazione cosciente”. Si tratta di una metodica di 

sedazione che permette al paziente di affrontare i trattamenti 

odontoiatrici pianificati dal dentista con un animo più se-

reno, senza paura, e restando, al contempo, cosciente e col-

laborativo per tutta la seduta. La sedazione cosciente si 

pratica dopo un’accurata visita e anamnesi per verificare le 

condizioni di salute generali del paziente. L’effetto imme-

diato è quello di favorire uno stadio intermedio tra veglia e 

sonno durante il quale il paziente mantiene il controllo delle 

vie aeree e dei riflessi, restando cosciente e collaborativo 

durante la seduta, seppur in una condizione di assoluto 

relax. Durante i trattamenti odontoiatrici si tengono costan-

temente sotto controllo tutti i parametri vitali, verificando 

che l’effetto della sedazione sia adeguato a quanto previsto 

dai protocolli. La metodica è accuratamente personalizzata 

per ottenere un risultato sicuro e mirato alle reali esigenze 

del paziente. 

IN ITALIA È MEGLIO 

Il consiglio del team di professionisti al lavoro nei Centri 

Dentali Zanardi è quello di non andare all’estero per curare 

i denti. Infatti, con l’offerta che il panorama nazionale pre-

senta, il paziente, in caso di problemi post intervento, è si-

curamente più tutelato in Italia. Poiché la riabilitazione della 

funzione masticatoria deve durare anni per potersi definire 

di successo, i Centri Dentali Zanardi garantiscono al pa-

ziente la disponibilità a intervenire immediatamente per 

qualunque evenienza. Se, invece, il dentista si trova al-

l’estero, eventuali correzioni possono essere effettuate sol-

tanto con grande ritardo. 

IL SUCCESSO DEI CENTRI DENTALI ZANARDI 

La forza del dottor Federico Zanardi e del suo team è quella 

di aver saputo resistere, con le armi della professionalità e 

della qualità, agli ultimi anni di sconvolgimento del mondo 

odontoiatrico, caratterizzati da aperture continue di centri 

low cost, dal fiorire di catene in franchising, network di 

vario genere e persino dalla comparsa all’orizzonte di fondi 

stranieri: aver saputo rimanere uno studio dentistico tradi-

zionale… sicuramente questo è il segreto del successo dei 

Centri Dentali Zanardi.

TORNARE A SORRIDERE DOPO 24 ORE 
CON L’IMPLANTOLOGIA A CARICO IMMEDIATO

PRIMA DOPO 24 ORE

CENTRI DENTALI ZANARDI 
VIA G. MATTEOTTI 37 - 21046 MALNATE (VA) 
TEL. 0332/315917    NUM VERDE 800 200 227 
WWW.CLINICAZANARDI.COM  - STUDIOZANARDI@HOTMAIL.IT 
Direttore Sanitario Dr. Haim Osvaldo - Ordine Dei Medici Varese N. 913
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Con oltre 40.000 impianti posizionati, il dottor Federico Zanardi è un punto di riferimento nel settore odontoiatrico
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Dai Una Mano è alla ricerca di nuovi volontari 
che si uniscano alla propria squadra, per 
continuare a dare una risposta alle nume-

rose richieste di aiuto e per riuscire a portare avanti 
i propri progetti di volontariato attivo sul territorio.  
Sei un giovane studente con dei ritagli di tempo li-
bero, che ha voglia di spendersi per imparare 
nuove attività a contatto con il prossimo? 
Sei una persona disoccupata che vuole rendersi 
utile per la comunità e avere nuovi stimoli per ri-
mettersi in gioco? 
Sei in pensione e desideri ancora essere un ele-
mento prezioso nella società e rimanere attivo 
dando una mano agli altri? 
Allora che aspetti? Contattaci ed entra a far parte 
di un gruppo affiatato, pieno di voglia di impegnarsi 
per rendere più facile e migliore la vita quotidiana 
di tanti che si trovano in una situazione di bisogno. 

La nostra associazione opera sul territorio già da 
qualche anno e ha visto crescere progressiva-
mente le proprie attività e le richieste di sostegno: 
sempre più persone si rivolgono a noi per avere un 
supporto in tante piccole attività che, da soli, non 
riuscirebbero a svolgere: possono chiedere di es-
sere accompagnati a fare la spesa, una visita, o 
aiutati in qualche piccola riparazione, oppure han -
no semplicemente bisogno di un po’ di compagnia 
perché si sentono soli ed emarginati.  

I risultati che abbiamo ottenuto sono evidenti: 
tanti i chilometri percorsi, tante le ore di servizio, 
tante le persone che si sono affidate a noi, e sono 
sempre in aumento, tante le iniziative che ab-
biamo proposto per dare un contributo concreto 
alla co munità.  
Per continuare a fare tutto ciò, però, abbiamo bi-
sogno di nuove leve per far fronte alle richieste di 
aiuto che ci arrivano ogni giorno. 
Il compito dei volontari è molto semplice: ognuno 
si rende disponibile, secondo le proprie possibilità 
e preferenze, a mettere a disposizione un po’ di 
tempo (anche solo un paio d’ore a settimana), per 
aiutare il gruppo di volontari nei servizi che ogni 
giorno ci vengono richiesti.  
Se ti piace guidare puoi accompagnare con l’auto 
dell’associazione una persona che sta facendo 
delle terapie, se ti piace chiacchierare puoi pas-
sare un’oretta in compagnia di una persona an-
ziana che non ha nessuno, se sei una persona con 
spirito organizzativo, puoi aiutarci negli eventi o 
nelle raccolte fondi.  
Sono tante le cose che si possono fare, con il mi-
nimo sforzo, ma che sono molto significative per 
una persona che si trova in uno stato di bisogno, 
per età, per salute o anche solo per solitudine. Un 
piccolo gesto può fare la differenza per uno, per 
tanti, per le loro famiglie e, alla fine, per tutta la co-
munità. 
“È più facile meditare che fare effettivamente qual-
cosa per gli altri. Limitarsi a meditare sulla com-
passione equivale a optare per l’opzione passiva. 
La nostra meditazione dovrebbe creare la base per 
l’azione, per cogliere l’opportunità di fare qual-
cosa”. (Dalai Lama) 
Contattaci per informazioni e per unirti alla nostra 
associazione!  

Per il Consiglio Direttivo 
Alice Della Moretta

Cerchiamo proprio Te!  
Aiutaci ad Aiutare donando  

un poco del tuo Tempo



24

Associazioni settembre 2023

are Socie, cari Soci, cari 
Malnatesi,  
per chi ancora non ci cono-

scesse, la nostra attività, to tal -
men te volontaria, è dedicata prin- 
 cipal mente alla prevenzione del 
tumore al seno, alla promozione di 
iniziative culturali e mediche.  
L’idea iniziale era nata parecchi 
anni prima da un gruppo di volon-
tarie lungimiranti che avevano ca-
pito la necessità di supportare il 
genere femminile nelle sue fragilità. 
La nostra associazione si è uffi-
cialmente costituita nel lontano 
1990 e compie quest’anno 33 anni 
di attività a favore delle donne. 
Inizialmente nata come Onlus in 
seguito alle nuove direttive in ma-
teria di associazioni quest’anno ci 

siamo trasformate in Associa-
zione di Promozione Sociale, nul -
la modificando la sostanza del le 
nostre iniziative. 
Nel voler rinnovare la struttura ab-
biamo pensato di migliorare la no-
stra visibilità adottando un nuovo 
logo rappresentativo dell’associa-
zione. 
Le iniziative a cui stiamo pensando 
in questi giorni, che speriamo vi 
coinvolgano, sono le se guenti: ri-
presa delle lezioni di ginnastica 
presso le palestre comunali, mer-
catini di Natale oltre ad una gita 
culturale in fase di definizione. 
Abbiamo voluto in questo modo ri-
presentarci come un’associazione 
sempre pronta a sostenere le ne-
cessità ed esigenze, anche ludi-

che, delle nostre donne e che ne-
cessita di ulteriori forze per prose-
guire nel nostro intento. 

La Città delle Donne 
Per informazioni contattare Clau-
dia tel. 3491133636.

33 anni di attività a favore delle donne

C
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Dopo la ripresa dello scorso anno, anche nel 
2023 le parrocchie di Malnate ripropon-
gono l’emozionante esperienza del cam-

peggio Ma.Gu.Ss. Quattro turni in cui ragazzi e 
ragazze si sono alternati suddivisi per età in turni 
da 10 giorni passati in armonia e fraternità tra gio-
chi, passeggiate e incontri spirituali che hanno 
permesso a tutti i partecipanti di vivere un’espe-
rienza unica che lascerà molti bei ricordi. Come 
ormai noto, l’edizione di quest’anno è la numero 
49, ciò vuol dire che ci stiamo preparando ai fe-
steggiamenti per il 50° anniversario e proprio per 
questo motivo il 17 luglio scorso, giorno del cam-
bio turno, alla presenza dei ragazzi preadole-
scenti che concludevano il loro periodo di vacanza 
e degli adolescenti che iniziavano il loro periodo 
di vacanza, abbiamo voluto invitare “le vecchie 
glorie” del campeggio, tutte quelle persone che in 
passato hanno costruito poco per volta il campeg-
gio e ci hanno trasmesso la passione per questo 
prezioso punto di riferimento estivo per i ragazzi 
delle nostre Parrocchie. Il centro della giornata è 
rappresentato dalla celebrazione della messa, 
concelebrata da don Giuseppe e don Alessan-
dro e alla presenza del sindaco di Malnate. In 
questa celebrazione ricca di tanta emozione e 
di tanti volti felici, dove ciascuno ha avuto modo 
di dire GRAZIE per tutti i doni ricevuti da questa 
bellissima esperienza, è stato letto un messag-
gio di ringraziamento per tutto quello fatto fino 
ad oggi; di seguito riportiamo quanto letto: «In 
questa ce lebrazione abbiamo avuto modo di 
dire grazie per tanti motivi: Grazie per i 10 giorni 
del 3° turno del campeggio dove tutti hanno 
passato momenti che rimarranno indelebili nella 
mente e nel cuore. Grazie per i prossimi 10 giorni 

del 4° turno dove gli adolescenti con la loro spen-
sieratezza ci faranno passare dei giorni altrettanto 
indimenticabili. Oggi sono con noi “le vecchie glo-
rie del campeggio”, coloro che ci hanno preceduto 
nell’organizzazione del campeggio e che ci hanno 
trasmesso la passione per tutto questo. Non parlo 
solo di strutture, ma di una comunità fatta di per-
sone e di volti che vedo qui presenti oggi. Perciò 
grazie di cuore per quello che avete costruito e 
che ci avete trasmesso in relazioni umane, ci 
avete insegnato che la comunità nella vostra vita 
ha sempre avuto un posto speciale. Ci avete la-
sciato in eredità non solo un’istituzione per le no-
stre parrocchie ma una comunità vivente che oggi 
con gioia e con entusiasmo vuole tenere vivo ciò 
che quasi 50 anni fa avete iniziato. Colpisce sem-
pre ascoltare nei vostri racconti come tutto questo 
sia nato per caso, come definisce qualcuno con 
tanta buona volontà e tanta incoscienza. Certa-
mente la buona volontà e un pizzico d’incoscienza 
hanno dato il loro contributo, ma il contributo più 
bello è stato dato dalla perseveranza e soprattutto 
dalla fede che non sono mai mancate nel portare 
avanti anno dopo anno il campeggio. Un ultimo 
ringraziamento va a coloro che ci hanno prece-
duto nel regno dei cieli, vedono il campeggio pro-
prio dalla prospettiva in cui lo vede Dio, possano 
allora sempre vegliare su di noi e sul nostro cam-
mino dei campeggi futuri. Grazie di cuore a tutti 
per questa giornata insieme». Non ci resta che 
dire un ultimo GRAZIE a tutti i volontari che a 
vario titolo da quasi 50 anni rendono possibile 
tutto questo. In attesa di conoscere la data in cui 
l’arcivescovo di Milano verrà a celebrare questa 
speciale ricorrenza, INVITIAMO TUTTI nel 2024 
a Santa Caterina Valfurva per festeggiare insieme 
il CINQUANTESIMO anniversario del campeggio. 

Il Consiglio del Campeggio

A un passo dai 50 anni
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Da tempo, dopo aver appreso del progetto co-
munale di rifacimento di piazza V. Veneto, un 
gruppo di cittadini, con iniziativa spontanea, 

nata da una seria riflessione sulla nostra Malnate, su 
com’è e su come potrebbe essere nella dimensione 
di città più bella e accogliente, anche sotto il profilo 
estetico-urbanistico, ha pensato che per il Monumen -
to ai Caduti ci fosse l’occasione/opportunità di una 
più consona e dignitosa collocazione nella prospet-
tiva della futura sistemazione di questa piazza e, 
come si vedrà, di piazza delle Tessitrici. 
È sorto così, informalmente, un Comitato che ha 
raccolto un discreto numero di aderenti e che, per 
esigenze pratiche, si è strutturato con un Presidente  
(prof. Antonio Longo), aprendo poi un dialogo posi-
tivo, in primis con il Sindaco e l’Amministrazione co-
munale e, a seguire, un confronto con gli Enti 
su periori di Vigilanza sulle opere monumentali, 
avendo da questi un positivo riscontro, seppure e ne-
cessariamente a solo titolo informativo e ufficioso. 
Perché chiediamo una nuova collocazione del Mo-
numento ai Caduti? 
Non sfuggirà a nessuno che quest’opera, posizio-
nata nel 1925 in un contesto urbano del tutto diverso 
dall’attuale (come mostrano delle rare fotografie 
dell’epoca), è di fatto – oggi – un “ingombro” nella 
piazza dove svolge il “ruolo” (poco nobile) di sparti-
traffico. 
Le annuali celebrazioni commemorative e storiche 
dimostrano vieppiù l’inadeguatezza di questo sito per 
le celebrazioni più solenni e rispettose, sia verso la 
memoria dei Caduti che verso la cittadinanza che in-
terviene, trovandosi in uno spazio limitato e con il 
traffico degli autoveicoli deviato e disturbante. 
Il programma amministrativo della Sindaca Bellife-
mine, che vedrà un “rivoluzione” viabilistica in que-
sta piazza con una realizzazione di una complessa 
sistemazione “a rotatoria”, ci ha fatto pensare che 
questa potrebbe essere l’occasione per porre mano 
anche allo spostamento del monumento in altra 
sede. 
E questo, secondo noi, consentirà di realizzare una 
piazza V. Veneto veramente nuova, con una viabilità  
all’altezza di questo incrocio fondamentale per la no-
stra città. 
Ma questa nuova realizzazione consentirà pure di 
dare Memoria e Risalto nuovi ad un Monumento che 
rappresenta la “storia” per tutti noi malnatesi: per 
quelli che lì trovano il ricordo dei loro congiunti che 
hanno sacrificato la vita nei conflitti del secolo scorso 

e per chi, più giovane, deve rinnovare l’impegno di 
democrazia e civiltà in un Paese che non ha più bi-
sogno né di guerre né di eroi. 
Dove la nuova sistemazione del Monumento? 
Diciamo subito che il Monumento ai Caduti, così 
com’è, deve essere solo ricollocato. Quindi non chie-
diamo un nuovo progetto, una nuova opera: l’attuale 
struttura monumentale, tutto sommato è abbastanza 
semplice nella sua composizione e facilmente tra-
sportabile. 
Al Monumento, noi siamo “attaccati e rispettosi” e ci 
piace conservarlo come un simbolo della nostra città. 
Proprio questo senso della Memoria e del Ricordo ci 
inducono a trovare una nuova allocazione. 
Abbiamo perciò suggerito al Sindaco (ma la proposta 
è solo indicativa e ci possono essere altre soluzioni) 
di valorizzare il Monumento ai Caduti in quella che è 
la piazza ormai più importante e centrale di Malnate, 
cioè piazza delle Tessitrici. 
Nella foto a corredo, si può vedere il “rendering” o 
fotomontaggio di come potrebbe essere la piazza 
con il Monumento. Siamo convinti che la piazza 
delle Tessitrici ne guadagnerebbe così come ne 
guadagnerebbe la nuova sistemazione di piazza V. 
Veneto e, soprattutto ne guadagnerebbe il Monu-
mento ai Caduti. Tra l’altro il nostro Comune ha ot-
tenuto da Regione Lombardia un finanziamento pari 
a € 75.000,00 che, uniti ai fondi propri, saranno uti-
lizzati per la riqualificazione di Piazza delle Tessitrici. 
Quale migliore occasione per rendere più bella Mal-
nate? Ai nostri concittadini chiediamo di condividere 
la nostra proposta. Al Sindaco e alla Sua Amministra-
zione di accettarla e portarla avanti. Noi siamo e sa-
remo a disposizione nel sostenere questo progetto. 

Per il Comitato  
il Presidente Prof. Antonio Longo

Comitato Spostamento Monumento ai Caduti



Ecco il momento di scegliere che sport far fare ai propri 
ragazzi. L’inizio delle attività ormai è alle porte, la 
nuova stagione è agli inizi. A che età sia meglio far co-

minciare a far praticare attività sportiva ai propri figli e quale 
attività sia meglio proporre, sono solo due di tante domande 
che ogni mamma o papà si pone. È una decisione nella 
quale un genitore a volte si trova, involontariamente o per 
semplice non conoscenza, impreparato. È un peccato per-
ché il rischio è guastare la bellezza di questa fase della vita 
di tanti ragazzi che invece potrebbero trarne grandi benefici. 
Non esiste uno sport migliore, ma solo lo sport più adatto a 
quel determinato bambino in quella particolare età, ma so-
prattutto lo sport non deve mai essere imposto, bensì pro-
posto in ba se alle caratteristiche e alle preferenze del 
bambino. Sappiamo che la pratica sportiva oltre a garantire 

nei bambini e nei giovani il mantenimento di un buono stato 
di salute (fisico e mentale) li educa all’autodisciplina ed in-
segna lo ro il valore della competizione sana e leale. 
Il “momento sportivo” è diventato sempre più unico. La 
scelta quindi di praticare una disciplina sportiva è diven-
tata una decisione “importante”, forse caricata a volte di 
troppi significati e aspettative. 
Proprio per questo invitiamo i bambini, ragazzi e genitori 
a conoscere tutte le società sportive della nostra città e ri-
cevere informazioni sulla loro disciplina, potendo così sce-
gliere lo sport più adatto attraverso le proposte disponibili. 
Grazie 

Davide Paolo Longo 
Presidente Consulta sportiva  

Comune di Malnate 

Lo sport ai figli!!!

Dal 2009, grazie all’esordio delle 
milanesi “Tuoni e Lampi” a Mal-
nate e poi nel 2012 con la na-

scita della squadra, I Patrini hanno 
saputo macinare tre scudetti di fila tra il 
2016 e il 2018. 
Quest’anno alla finale di Campionato 
del 1° luglio sono stati sconfitti dal 
gran de Bologna Fortitudo Whitesox, 
ma uscendone a testa alta per la grinta 
della squadra fino all’ultimo “PLAY”. 
Ancora una volta è stato spettacolo! 
Vedere o non vedere diventa seconda-
rio quando la sincronia dei gesti tecnici 
e delle azioni cariche di adrenalina 
riempie di suspance e di brividi tutto il 
diamante; perché l’adattamento mini-
male delle regole insieme all’invenzione 
del 1994, del giocatore bolognese Al-
fredo Meli, di riferimenti sonori avvici-
nano il “BXC Baseball per ciechi” al 
baseball con una straordinaria parità di 
spettacolo, fonte di emozioni dentro e 
“fuoricampo!”.  
La partecipazione spazia da tutta la 
provincia e oltre con giocatori, giocatrici 
e guide volontarie provenienti anche da 
Porto Ceresio, Saronno e Seveso, ma 
l’impegno agonistico è ancor più entu-
siasmante comprendendo trasferte in 
tutt’Italia e trasvolate a incontrare le 

squadre di Cuba e di NewYork, come 
pure altre mete europee della “Mole’s 
cup” il Torneo delle nazioni. 
Il nostro cuore Patrini batte a Malnate 
in gemellaggio con I Vikings e il Soft-
ball. Quante risorse scambiate per dare 
forza al baseball Malnatese che dirà 
sempre grazie a Lietta Patrini, fonda-
trice nel 1969 della prima società di ba-
seball in provincia. 
Ora ultimi preparativi organizzativi per 
l’ALL STAR GAME BXC di domenica 
10 settembre al Gurian Field di via 
mons. Sonzini. 
Presentazione dell’evento alla confe-
renza stampa di martedì 5 settembre 
dalle ore 18.30 alle 20.00 presso la Sala 
Consigliare in via Arnaldo de Mohr 1. 

Sarà una partita di baseball per ciechi 
e ipovedenti, due squadre composte 
dai migliori giocatori del campionato na-
zionale baseball ciechi (BXC) 2023. 
Con capofila il Comune di Malnate, a 
seguire molte istituzioni e associazioni 
che hanno patrocinato l’evento mo-
strando molto interesse verso l’attività 
sportiva e sociale delle persone con di-
sabilità visiva. 
Conferenza e ALL STAR GAME sa-
ranno trasmessi in diretta streaming 
sulla pagina Facebook. 
Patrini Malnate Bxc:  
https://www.facebook.com/PatriniMal-
nateBxc 
AIBXC:  
https://www.facebook.com/aibxc.onlus 

Patrini BXC arrivati secondi in campionato  
e artefici il 10 settembre di un All Star Game a Malnate
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Garanzia di qualità per studiare danza a 
Malnate, ecco su cosa si basa l’operato 
del nostro staff insegnanti attraverso una 

missione e dei valori imprescindibili come il ri-
spetto, la condivisione, l’integrazione, la disci-
plina e l’impegno. Per noi l’allievo è al centro 
dell’attenzione, per questo ogni anno puntiamo 
a migliorare l’offerta dei corsi e i relativi pro-
grammi nonché il livello dei nostri insegnanti. 

Ecco perché da quest’anno offriremo delle 
Borse di Studio ai giovani talenti che decide-
ranno di studiare con noi, saranno solo 4 e ver-
ranno offerte entro il 15 ottobre dopo un’attenta 
valutazione da parte delle insegnanti e del con-
siglio direttivo. Tutti possono candidarsi preno-
tando le lezioni di prova per la disciplina di 
proprio interesse. 
Ma perché studiare danza?  
La danza è un’attività fisica completa, ele-
mento che manca alla maggior parte dei bambini 
e degli adulti. È una forma divertente di sfogo 
sociale, essenziale per lo sviluppo psicologico 
ed emotivo di un bambino, regala forza fisica, re-
sistenza, flessibilità, migliora la postura del 
corpo e la funzione del sistema cardiovascolare 
e del sistema immunitario. 

La danza aiuta a incanalare l’enorme quantità 
di energia dei bambini in un’attività salutare che 
richiede e insegna autocontrollo e autoconsape-
volezza; numerosi studi hanno dimostrato che, 
grazie all’impegno mentale dei ballerini, gli stu-
denti che frequentano regolarmente le lezioni di 
danza mostrano un rendimento scolastico mi-
gliore rispetto ai loro coetanei che non praticano 
questa disciplina. In sala danza si apprendono 
modi diversi di interagire con gli altri, colla-
borare come membro di una squadra, colti-
vare la sensazione di fiducia, sviluppare e 
mantenere nuove amicizie. 
Visita il nostro sito www.danceartproject.it per sa-
perne di più e non esitare a contattarci! 
Dance Art Project Asd, via Dante 1/A 
Mail: Info@danceartproject.it 
Whatsapp: 340.9565957 
Nella foto Maura, allieva di livello Avanzato

Perché studiare danza?  
Borse di studio alla Dance Art Project asd

Per la tua pubblicità su 

 

 

rivolgiti a SO.G.EDI. srl 

Tel. 0331.302590 

mail: sogedipubblicita@gmail.com
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È tempo di cambiamenti societari in casa Asd 
Basketball Malnate Bugs, con il passaggio 
di testimone a livello di presidenza e vice-

presidenza. 
Dopo 7 anni al timone della società, Fabio Giani 
passa la mano al nuovo presidente, Francesco 
Battaini. Cambia anche il vicepresidente, con An-
drea Veronesi che consegna il ruolo a Marco 
Sartori. Grazie a Fabio ed Andrea, per questo 
lunghissimo periodo ai vertici della società, sono 
stati anni intensi, impegnativi ed entusiasmanti, 
in cui tante cose sono accadute e capitate, sem-
pre affrontate per il bene dei nostri tesserati e ge-
stite nel migliore dei modi da Fabio ed Andrea. 
Ora è arrivato il momento di ringraziarli in modo 
sincero e sentito, per tutto quello che hanno 
fatto, un lavoro e un servizio egregio, molto po-
sitivi e appassionati, per una realtà sportiva mal-
natese di notevole spicco ed importanza.  
Sarebbe impossibile elencare tutto quanto è ca-
pitato in questi anni, ma invece è corretto dire 
quanto im pegno, dedizione e passione hanno 
messo. Auguriamo a Francesco e Marco un pro-
ficuo e brillante lavoro, si tratta di due persone 
molto valide, attente e già all’interno del mondo 
della pallacanestro malnatese, ricche di entusia-
smo e tanta voglia di fare, siamo certi che da-
ranno e faranno il loro meglio, portando una 
notevole dose di passione, di idee e di continuità 
a livello umano, morale e sportivo. Fabio ed An-
drea resteranno in società e continueranno a col-
laborare, aiutando, in caso di bisogno, con la loro 
esperienza e le loro conoscenze, Francesco e 
Marco, che in queste prime settimane di lavoro 
sono entrati nei rispettivi ruoli in maniera ottimale. 
Rinnovato anche il consiglio direttivo, coi seguenti 
nominativi che saranno i consiglieri per i prossimi 
anni: Diego Bonometti, Fabio Giani, Bortolo 
Guolo, Loris Lunardi, Omar Meleleo ed Eleonora 
Mio. In tema di cambiamenti, è totalmente nuovo 
lo staff della prima squadra, che disputerà il cam-
pionato regionale 2, con Paolo Marini capo alle-
natore, Marco Lamastro vice coach e Cristina 
Falasco preparatore atletico. A loro, auguriamo 
un buon lavoro, con l’obiettivo di fare il meglio 
possibile, rispetto alla scorsa stagione, che non 
ci ha regalato soddisfazioni a livello di risultati. Gli 
allenamenti partiranno l’ultima settimana di ago-

sto, presso il palazzetto di via Gasparotto, con il 
semaforo verde al campionato che sarà nei pri-
missimi giorni di ottobre. Forza Bugs e per restare 
aggiornati, seguiteci sulle nostre pagine social: 
Fb: Asd Malnate Basketball Bugs  
Instagram: asd_malnate_basketball_bugs 

Bugs: cambio ai vertici societari

AUTOCARROZZERIA
NOZZA NICOLANOZZA NICOLA

21046 MALNATE (Va) - Via G. Pastore, 13 
autocarrozzerianozza@gmail.com

Tel/fax 0332/861010

Riparazioni Auto e Veicoli Industriali 
Riparazioni Autonegozi 
 
Banco dima 
Verniciatura a forno 
Manufatti in Vetroresina 
 
Carica aria condizionata
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Come ogni anno, dal 2015, al termine del periodo 
estivo, la nostra Associazione Spor tiva riscalda 
i motori per preparare e pia nificare al meglio la 

nuova stagione sportiva per le due discipline attual-
mente attive della Ginnastica Artistica e del Ju-jitsu 
metodo Nippon Kempo. 
Anche quest’anno abbiamo già ricevuto numerose 
conferme della presenza di atleti già inseriti nei nostri 
organici e siamo ben felici di ricevere le iscrizioni di 
quelli nuovi interessati a praticare le nostre discipline. 
Gli allenamenti inizieranno a partire dal 18 settembre 
dopo la Festa dello Sport dove saremo presenti con 
esibizioni delle nostre atlete agoniste e per chi fosse 
interessato potrete ricevere tutte le informazioni det-
tagliate. 

Offriamo la possibilità a tutti i nuovi partecipanti di usu-
fruire di una lezione di prova, che andrà prenotata an-
ticipatamente ai contatti sottoelencati. 
Anche la passata stagione i nostri atleti hanno ottenuto 
ottimi risultati sia con Ginnastica Artistica (Centro 
Sportivo Italiano e FGI) sia con Nippon Kempo nelle 
varie manifestazioni, sia a livello regionale che nazio-
nale a cui hanno partecipato portando vanto e gloria 
a tutta la Società e nuovi stimoli a tutti i componenti. 

Il presidente 
I nostri contatti:  
PRESIDENTE ERMINIO PIANA 346 2716195 
MAIL: asdsanmartinoorma@libero.it 
INSTAGRAM: @GINNASTICA_MALNATE 
FB: @GINNASTICAARTISTICAMALNATE

Il “Centro sociale Lena Lazzari” propone un 
corso per bambine e bambini dai 6 ai 10 anni. 
Venerdì 13 ottobre ore 16.00, pomeriggio de-
dicato alla presentazione del corso di ballo li-
scio di sala. 
Con i maestri: Giusy e Alfredo. Diplomati 
A.N.M.B. 
Per informazioni e iscrizioni telefonare al nu-
mero 0332.428736. 
Inoltre si ricorda domenica 1° ottobre ore 
15.00, presso la sede di via Marconi 16, tra-
dizionale “FESTA dei NONNI”, con musica, 
balli e tante sorprese. 

VI ASPETTIAMO NUMEROSI  
CON I NIPOTI!!!

CORSO DI BALLO  
PER BAMBINI E BAMBINE 

Ready, steady, go!
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Ed eccoci pronti ad affrontare una nuova avven-
tura sportiva dopo una stagione 2022-23 stre-
pitosa, quasi una enorme torta per festeggiare 

nel migliore dei modi i nostri 50 anni di affiliazione 
alla FIPAV (Federazione Italiana Pallavolo). 
Ma vediamo come sono andate le cose. 
La Serie B maschile, nostra squadra di punta impe-
gnata nel campionato nazionale, il 30 maggio 
scorso si è aggiudicata l’accesso alla Serie A3 della 
Lega Italiana Pallavolo; un traguardo molto impor-
tante che ha radici profonde nel progetto. Alcuni 
degli atleti artefici della promozione sono nati e cre-
sciuti all’interno delle fila dell’associazione sportiva, 
altri ragazzi, sempre in età giovanile, si sono affian-
cati al progetto che, nel corso di questi ultimi anni, 
ha visto passare il gruppo dal campionato regionale 
di Serie D al Campionato di A3 di Lega. Riteniamo 
con orgoglio di essere una delle poche realtà spor-
tive del territorio nazionale che può vantare un 
così grande successo costruito con gli atleti del pro-
prio vivaio.  
Purtroppo, alcune limitazioni tecniche relative all’im-
pianto di via Gasparotto a Malnate ed a seguito di 
successive valutazioni organizzative ed economi-
che, a malincuore si è deciso di rinunciare alla par-
tecipazione del campionato di Lega di A3 nella 
prossima stagione sportiva 2023-2024, ripartendo 
quindi dal campionato di Serie B Nazionale. 
Ci riproveremo a passare in A3 contando anche sulla 
disponibilità del Comune di Malnate di procedere 
con alcune modifiche strutturali che consentirebbero 
alla squadra di poter disputare il campionato, nella 
stagione 2024-2025, in tale categoria. 
Questo risultato di eccellenza, oltre alla vittoria dei 
campionati provinciali in tutte le categorie tranne la 
under 13 dove ci si è dovuti “accontentare” del se-
condo posto, va a rimpolpare il nostro palmares che 

nel corso di questi anni ci ha visti conquistare uno 
Scudetto Nazionale nella prima edizione del cam-
pionato under 13 3x3 ad Assisi il 16 giugno 2013, 
una Coppa Lombardia Serie C nel 2019, ottenendo 
il passaggio in serie B e, nel 2021, la prima edizione 
della Coppa Italia Serie D. 
In questo anno sportivo ci presenteremo con una co-
razzata di ben 13 squadre maschili, dalle giovanili 
under 13 fino alla under 19, per finire con la Prima 
Divisione, Serie D, Serie C e la mitica Serie B. 
Anche in campo femminile non vogliamo essere 
da meno e ci attestiamo fra le prime 4 Società 
della provincia. In questo settore, a cui stiamo pre-
stando la massima attenzione per replicare il suc-
cesso del progetto maschile “YAKA”, saremo 
presenti con 8 squadre che andranno dalla under 
12 fino alla Prima Divisione, con particolare atten-
zione alla squadra di punta rappresentata dalla 
Under 16 di Eccellenza che parteciperà ad un 
campionato superiore, riservato alle migliori squa-
dre della provincia. 
Che dire, infine, del nostro MINIVOLLEY? Un vivaio 
di campioncini sempre più in aumento che invadono 
il nostro palazzetto con la voglia di imparare uno 
splendido sport come la pallavolo, ma soprattutto 
con la gioia di divertirsi e stare insieme in un am-
biente “sano” e “spensierato”. 
Ricordiamo a chiunque voglia far avvicinare i propri 
figli/nipoti al mondo del Volley, che i nostri corsi di 
pallavolo sono aperti dai 6 ai 20 anni, basta contat-
tare i numeri 347-4746530 (Antonio) - 346-3969124 
(Mirella) o inviare una e-mail a stella.azzurra_va@li-
bero.it. 
Vi aspettiamo tutti sabato 7 ottobre alle ore 20.30 
al Palazzetto di via Gasparotto per la prima di cam-
pionato della Serie B maschile. Iniziamo col botto 
con il derby YAKA VOLLEY contro PALLAVOLO SA-
RONNO. 

50 anni e dimostrarli tutti






